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1. Verificação de Quórum  

Estiveram presentes os seguintes Conselheiros Titulares:  

- Heleno Mendes Cordeiro 

- Felipe Rodrigo de Carvalho Rabelo 

- Severino Gomes de Moraes Filho. 

 

-Conselheiro Suplente:  

 

Convidados Especiais: 

  

2. Comunicação de Licença  

Conselheiro Titular:  

- Magda Simone Pereira Leite Cruz 

- Marcos José Chaprão. 

 

3. Aprovação de Súmulas:  

3.1. Aprovação das Súmulas das Reuniões Ordinárias: 

-Súmula da Reunião 10ª - 26 de outubro de 2022, remarcada para dia 22 de novembro de 

2022. 

Aprovada por Unanimidade. 
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4. Ordem do Dia: 

     Ás 17h24 do dia 30 de novembro de 2022, o Coordenador Felipe Rodrigo de Carvalho Rabelo, 
dá início a 11ª Reunião Ordinária da CMA. 
    Com a verificação do quórum com três Conselheiros titulares presentes, o Coordenador Felipe 
Rabelo, e os Conselheiros Heleno Mendes Cordeiro e Severino Gomes de Moraes Filho. 
     Comunicação de Licença teve a Coordenadora Adjunta Magda Simone Pereira Leite Cruz e o 
Conselheiro Marcos José Chaprão. 
     Considerando a leitura da última Súmula nº 10ª de 2022, a mesma foi lida antes da reunião e 
aprovada por unanimidade nesta. 
     A ordem do dia é: 
4.1 - Falar sobre a dragagem que está tendo no Cabanga. 
     O Conselheiro Moraes e o Coordenador Felipe, falam da possibilidade de se visitar a obra e 
comentaram sobre o a enormidade dela, e o que mais chamou a atenção deles e que parece 
uma invasão do local. O Conselheiro Moraes explica que seria mais efetivo saber se a obra tem 
uma licença, antes de se fazer uma vistoria no local com profissionais do CREA-PE, devemos 
antes disso, primeiramente ir no Clube do Cabanga para ver se a obra está licenciada, para só 
assim, se não tiver licença, termos argumentos com relação ao processo, como foi feita, como é 
o descarte do material. Podemos até fazer um contato com a colônia de pescadores, ir em 
Brasília Teimosa, e tudo mais, pois aquele pessoal já têm bastante consciência de seus direitos. 
E que em contrapartida pode ser uma obra licenciada e que tenha já uma compensação social. 
     O Coordenador Felipe Rabelo, solicita que a secretária Christianne, para oficializar uma 
solicitação à Prefeitura do Recife sobre o caso e ver até com Nielsen, se ele consegue através 
dos vários contatos que ele tem, pra gente pegar essa licença, ler e ver se está tudo ok, pra ver 
a questão social e pra ver a possibilidade da CMA dar um apoio. 
“ Solicitação para verificar o estudo do processo de Dragagem na área do canal de acesso ao 
Cabanga, acesso oficial e solicitar a Nielsen que tem contatos, que possa facilitar para fazermos 
uma vistoria. 
                                                                          5. Informes  

 

 Coordenador: 
    O Coordenador Felipe Rabelo, informa que compareceu à Fiscalização do CREA-PE, para fazer uma 
pesquisa de ART’s de 2021 a 2022, feita por todos os profissionais, onde fala sobre: 



1- Inventário Florestal; 
2- Manejo Florestal e 
3- Plano de Recuperação de áreas degradadas. 

    Para ver quais são os profissionais que estão executando esses tipos de serviços, e nessa pesquisa, 
fazer um processo de filtragem, pra depois a CMA e a CEAG verem se tem profissionais sendo 
responsáveis por esses tipos de serviços sem terem atribuições. 
 
Conselheiros: 
Não houve 

 
6. Extra Pauta  

     O Conselheiro Heleno Mendes, fala sobre os Aterros Sanitários que irão ser construídos nas cidades 
de Araripina e Ouricuri, que foi dado prazo para até o final do mês de março de 2023 para serem 
construídos e entregues à sociedade. A prefeitura de Ouricuri disse que iria fazer, mas não deu prazo 
para entrega da obra. 
     O Coordenador Felipe Rabelo fala que seria importante, a gente aqui, eu, Conselheiro Heleno e 
Rubeni Cunha dos Santos, que é Secretário do Meio Ambiente, nos reunirmos com as Prefeituras de 
Araripina e Ouricuri, para saber se realmente esse trabalho vai ser concluído até março de 2023. 
Como em Araripina, querem construir esse Aterro Sanitário onde é hoje o lixão da cidade e que por 
sinal é perto do Aeroporto da cidade, então, não é aconselhável que seja construído lá. 
     O Conselheiro Moraes, menciona que esse negócio de coleta de resíduos sólidos, é perigoso, pois o 
Aterro Sanitário, como é uma área de contenção, inclusive com sistema de recolhimento de chorume, 
tem que ter uma estrutura de gás. Informa ainda que foi feito um Aterro Sanitário em Altamira no Pará, 
construído com tudo da melhor qualidade e que ficou caríssimo. Tem que se fazer a escavação num 
local adequado e depois você tem que revestir com um material sintético, em que fica parecendo uma 
piscina. Faz um posto de recolhimento do chorume, faz a retirada de gás, ou seja, o produto orgânico 
que vai se decompor ali, assim, não entra em contato com o solo, se não vai contaminar o lençol 
freático e nem coisa nenhuma. 
     O Coordenador Felipe Rabelo, fala que o lixão de Araripina já entro em contato com o solo, e o pior é 
que é bem perto do aeroporto de Araripina. 
     O Conselheiro Moraes informa que, um Aterro bem feito, evita a presença de urubus, mas não 
elimina esse aparecimento e os urubus na área de aeroporto é um perigo. 
 

7. Encerramento  

Às 18h22, o Coordenador Engenheiro Felipe Rodrigo de Carvalho Rabelo, deu por encerrada a 

presente reunião.  

  

   

                                                     

 
Eng.  Felipe Rodrigo de Carvalho Rabelo                                                                                                                                                      

Coordenador da CPMA 
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ESTA SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 11/ /2022 DE 30 DE NOVEMBRO DE 

2022, FOI APROVADA NA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO DIA 22/03/2023. 

POR: 

                                                   TITULARES 

• Fernando Henrique Ferreira de Alves Melo                                 PRESENTE     

• Luiz Moura de Santana                                                                   LICENÇA      

• Rubeni Cunha Dos Santos                                                               PRESENTE  

                                                   

                                                     SUPLENTES 

• Eliana Barbosa Ferreira                                                                        ----- 

• Luiz Carlos dos Santos Borges                                                              ____ 

• Henrique Fernandes da Câmara Neto                                             PRESENTE 


